
festa de aniversário rodeio de hortolândia

divulgaçãodivulgação

 A Festa de Aniversário de 120 anos de Nova Odessa acontece no próximo final de 
semana (dias 23, 24 e 25 de maio), com uma programação especial recheada de 
gastronomia, lazer e músicos renomados. O evento tem entrada gratuita e acon-
tece na Praça dos Três Poderes, na Avenida João Pessoa, nº 777, no Centro, em 
frente ao Paço Municipal. Sandra de Sá, Biafra, Maurício Gasperini e George Is-
rael se apresentarão durante o evento, entre outros grandes nomes.           PáGina 08

Um jovem peão de 20 anos permanece internado em observação após um grave 
acidente durante a Festa do Peão de Hortolândia, na noite de sexta-feira (16). O ca-
so ocorreu na arena principal do evento e foi registrado por frequentadores que 
assistiam à montaria das arquibancadas. O peão foi arrastado por um touro. Se-
gundo a assessoria de imprensa da Festa do Peão, nesta segunda-feira (19), o jo-
vem estava com quadro estável, passava bem e recuperou  a consciência.   PáGina 09

sandra de sá apresenta 
clássicos em nova odessa

Peão se recupera após 
ser arrastado por touro

sumaré institui olimpíada de 
Matemática nas escolas     PáGina 03

servidores aprovam reajuste 
de salários em Monte Mor PáGina 05

empresa de Paulínia anuncia 
parceria com a UsP e concede 
bolsas a mulheres pretas  PáGina 04

lei sanCionada

Correção de 9%

área de enGenharia CharGe

Gasto com remédios chega a quase
R$ 700 mi em Sumaré e Hortolândia
Estudo IPC Maps revela que consumo de medicamentos aumentou em ambos os municípios, totalizando R$ 683 mi; 
alta reflete tendência nacional puxada pelo envelhecimento da população, doenças crônicas e reajuste de preço PáGina 06

nova PesqUisa no bolso

divulgaçãodivulgação

Incluir Pessoas com Deficiência (PCDs) no mercado de trabalho para vagas em 
empresas e abertura de futuros cursos de qualificação. Este é o objetivo da pes-
quisa que vem sendo realizada pela Prefeitura de Hortolândia, por meio das equi-
pes do Departamento de Políticas Públicas para a Pessoa com Deficiência. Apro-
ximadamente 20 pessoas com deficiência da cidade responderam um questioná-
rio e demonstraram interesse em serem inseridas no mercado.                       PáGina 07

A Operação Estiagem 2025 está sendo realizada em Monte Mor com foco em pre-
venir e minimizar os impactos da estiagem e das queimadas durante os meses 
mais secos do ano. O prefeito Murilo Rinaldo (PP) anunciou que haverá multa pa-
ra quem for flagrado ateando fogo em áreas de mata da cidade. A operação é coor-
denada pela Secretaria Municipal de Defesa Civil e está em vigor após decreto as-
sinado pelo prefeito.                                                                                                              PáGina 05

hortolândia acelera políticas 
públicas para empregar PCds 

Monte Mor vai multar quem 
atear fogo em áreas de mata

Acidentes mAtAm dois em PAulíniA e HortolândiA PáG. 10
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Com o notável avanço tecnológico e a profunda inanição ética 
que marcam as últimas décadas, a humanidade está bem-
-preparada para disseminar — de forma cada vez mais glo-

bal, rápida e eficiente — doenças, notícias falsas, teorias conspira-
tórias, vícios, conflitos e iniquidades. Já para conter a propagação 
desses males, o que só pode ser feito por meio da cooperação in-
ternacional, o mundo carece de preparo, mostrando-se incapaz de 
enfrentar de forma conjunta e efetiva os desafios que compartilha. 
A ausência de vontade política para implementar antigas metas e 
assumir novos compromissos pode ser atribuída a diversas razões.

No caso da covid-19, a maior falha da comunidade internacio-
nal foi a incapacidade de garantir o acesso equitativo a vacinas e 
outros insumos essenciais ao enfrentamento da pandemia. O di-
retor da Organização Mundial da Saúde (OMS), Tedros Adhanom, 
chegou a falar de “apartheid vacinal” e de “falência moral” para 
denunciar a brutal concentração de doses de vacinas contra a co-
vid-19 nos países ricos.

Fazer sobrar e até desperdiçar vacinas e insumos no próprio ter-
ritório enquanto eles faltam em outros lugares, além de antiético, 
é um gesto ineficiente em matéria de controle da propagação das 
enfermidades, que compromete a segurança de todos, inclusive 
a dos países que os concentram. Porém, sob crescente influência 
de movimentos nacionalistas, os governos são condicionados por 
poderosos lobbies nacionais e transnacionais que promovem di-
reta ou indiretamente a morte massiva e o sofrimento de bilhões 
de pessoas mundo afora, como resultado da manutenção de exor-
bitantes margens de lucro e outros privilégios de corporações.

Aos ventos ideológicos e interesses econômicos adversos à coo-
peração em saúde somam-se a ofensiva específica das extremas di-
reitas contra a OMS, intensificada nos últimos anos, e a atual rup-
tura dos Estados Unidos com o multilateralismo, que inclui a reti-
rada do país da OMS e a suspensão do financiamento não apenas 
da organização mas também de numerosos programas interna-
cionais de combate a doenças e de promoção da saúde.

É neste contexto desafiador que um acordo internacional sobre 
pandemias deve ser aprovado, na semana que vem, por quase duas 
centenas de Estados reunidos em Genebra, Suíça. Durante cerca 
de três anos, um Órgão Intergovernamental de Negociação, cria-
do especialmente para esta finalidade no âmbito da OMS, discu-
tiu a proposta que será submetida à 78a Assembleia Mundial da 
Saúde, órgão deliberativo máximo da organização, que se reuni-
rá entre 19 e 27 de maio próximos.

Caso seja aprovado, o que provavelmente ocorrerá com grande 
estardalhaço, o acordo sobre pandemias nos trará o primeiro ins-
trumento jurídico multilateral de caráter obrigatório que é desti-
nado especificamente às pandemias. Ele é bastante diferente do 
Regulamento Sanitário Internacional (RSI), que existe em diferen-
tes versões desde 1951 e abarca atualmente todas as emergências 
de saúde pública de importância internacional, e não apenas as 
emergências pandêmicas. Trata-se de outro tipo de norma jurídi-
ca, eis que o regulamento tem base legal e características distin-
tas das convenções e acordos, conforme a Constituição da OMS. 
Ademais, o novo acordo dispõe sobre matérias não previstas pelo 
RSI. A própria ideia de um tratado sobre pandemias fundou-se na 
esperança de que os Estados assumissem compromissos políticos 
inéditos, o que de fato ocorreu, porém de forma muito limitada.

Complexo, com diversas questões pendentes, condicionalida-
des e lacunas, o acordo exige análise detida. É o que faremos por 
ocasião da próxima Assembleia Mundial da Saúde, quando nos-
so Grupo de Trabalho Acordo sobre Pandemias e Reforma do RSI, 
fruto de convênio entre a USP e a Fiocruz, publicará uma análise 
completa sobre o conteúdo deste acordo, em sua sexta nota técnica.

Por enquanto, eu gostaria de destacar três aspectos do acordo: 
uma possível inflexão na abordagem internacional das pandemias; 
a resistência diante da ferrenha oposição das extremas direitas à 
adoção de uma norma internacional sobre o assunto; e a oportuni-
dade que ele oferece para retomada da prevenção, da preparação 
e da resposta às pandemias nas esferas nacionais e locais.

Primeiramente, o simples fato de existir um acordo sobre pande-
mias pode ser considerado uma grande conquista quando se tem 
em conta que os Estados Unidos renunciaram ao seu papel históri-
co de líderes do campo da saúde global. O governo norteamerica-

no simplesmente abandonou as negociações do acordo, entre ou-
tros gestos de ruptura com a OMS que abordei em coluna anterior.

A conclusão de um acordo, ainda que tímido pelo imberbe grau 
de compromisso alcançado, confirma que pode haver saúde glo-
bal sem os Estados Unidos, e que talvez haja espaço para a conso-
lidação de uma abordagem mais aberta aos interesses do Sul Glo-
bal do que a preconizada pelos norte-americanos.

Não há dúvidas de que a clivagem Norte/Sul traduziu-se fortemen-
te nas negociações do acordo. Os países do Sul Global, com desta-
que para o grupo de países africanos, mantiveram firmes posições 
em diversos temas, entre eles o acesso equitativo aos produtos ne-
cessários para enfrentar as pandemias. Em uma das maiores con-
trovérsias do processo negociador, por exemplo, buscaram condi-
cionar o fornecimento de informações sobre patógenos, exigido pe-
los países ricos, ao usufruto dos benefícios que decorrem do aces-
so a tais informações, como, por exemplo, a fabricação de vacinas.

Tão tensas foram as negociações que muitas vezes o consenso 
pareceu impossível. Surgiram, então, fórmulas capazes de colher 
a aceitação de todos, mas que relativizam, adiam ou esvaziam cer-
tos compromissos que eram considerados cruciais aos olhos da 
sociedade civil e de especialistas, entre eles a flexibilização de di-
reitos de propriedade intelectual e a transferência de tecnologias.

Entretanto, em que pese estar aquém do que é necessário para uma 
efetiva resposta da comunidade internacional às pandemias, o acor-
do marca uma inflexão no enfoque das emergências de saúde. O fo-
co no fortalecimento de sistemas de vigilância capazes, não de evitar 
as doenças, mas de contê-las nos países de baixa e média renda pa-
ra que não entrem nos países ricos – tendência marcante em gover-
nos norte-americanos como o de Barak Obama – foi posto em xeque 
pela preocupação com a equidade que transparece no novo acordo.

É o caso, por exemplo, da criação de uma rede global relaciona-
da a suprimentos e logística (The Global Supply Chain and Logis-
tics Network, GSCL), preconizada pelo artigo 13 do acordo, embrião 
de um mecanismo que pode ser crucial na resposta às pandemias. 
Seu verdadeiro aporte dependerá das condições de sua implemen-
tação, ainda incertas, mas, ao menos no papel, a busca da equida-
de jamais teve tanto relevo quando se trata de emergências sani-
tárias, em geral restritas ao jargão das vigilâncias.

Em segundo lugar, é fundamental recordar que, desde o anún-
cio das negociações, o acordo sobre pandemias foi alvo de inten-
sa campanha de desinformação. Orquestrada no plano transna-
cional por movimentos de extrema direita, o movimento de opo-
sição ao acordo disseminou, entre outras mentiras, a falsa crença 
de que os governos nacionais estavam transferindo seus poderes 
à OMS, tornando-se impedidos de coordenar a resposta às pande-
mias em seus respectivos territórios.

Vitória Ramos, doutoranda da Faculdade de Saúde Pública da 
USP, Leandro Viegas, pós-doutorando do Instituto de Relações In-
ternacionais da USP, e eu publicamos um levantamento dos princi-
pais elementos da campanha das extremas direitas contra o acordo 
sobre pandemias. A derrota das extremas direitas, que mostraram-
-se incapazes de evitar a conclusão deste acordo, fica ainda mais 
evidente quando se considera o novo mandato de Donald Trump, 
que, como já foi dito, vem atacando frontalmente a saúde pública, 
tanto no plano interno como no plano internacional.

Por fim, as negociações do acordo, assim como as da reforma 
do RSI, mantiveram os Estados, alguns deles atualmente em ple-
na guerra, discutindo juntos soluções para o enfrentamento das 
pandemias e outras emergências de saúde pública, que depende 
de medidas de longo prazo, atenção e investimentos constantes. 
Diante do crescente esquecimento da experiência da covid-19, a 
OMS utilizou o processo negociador para passar o recado de que a 
prevenção, a preparação e a resposta às pandemias devem ser pau-
tadas nas agendas políticas nacionais de forma permanente, sob 
pena de repetirmos indefinidamente os erros do passado, à frente 
deles as numerosas mortes que poderiam ser evitadas.

Neste sentido, a aprovação do acordo pela Assembleia abrirá 
uma etapa de discussão do acordo que será encaminhada por ca-
da governo conforme os respectivos trâmites nacionais de apro-
vação dos tratados internacionais, salvo aqueles que já anuncia-
ram antecipadamente seu rechaço, como é o caso dos Estados Uni-
dos e da Argentina.

Acordo sobre pandemias: vitórias, 
limites e recuperação do sentido da urgência

Deisy Ventura  é professora títular da Faculdade de Saúde Pública e vice-diretora do Instituto de Relações Internacionais, ambos da USP/Jornal da USP

Oque vi com os olhos de menina, quando chegamos 
aqui, se transformou. Hoje, Hortolândia comemo-
ra seus 34 anos de cidade emancipada de Campi-

nas e de Sumaré.
Chegamos por volta de 1974, no bairro Nossa Senhora de 

Fátima, com poucas casas, terra solta, chão batido… Quan-
do chovia, até tínhamos um pouco mais de água, mas tam-
bém muito barro. Mesmo assim, era um lugar para ser a nossa casa.

Dizer que morávamos em Hortolândia era, ainda tempos de-
pois, motivo de preconceito — algo que não era bem visto. Faltava 
quase tudo que se precisa para viver com dignidade: água, luz, es-
goto, ônibus e até mesmo escola. Aprendemos a nos ajudar, a nos 
unir, a cuidar uns dos outros. Foi assim…

Até que um enorme muro foi construído em nossa Estrada do 
Jatobá. E nós o derrubamos.

Hoje, a cidade que já foi o patinho feio, conhecida como cidade 
dos presídios, é a cidade que mais cresce. É a segunda cidade em 

saneamento básico no Brasil. Ainda perguntam: qual foi o 
segredo? Qual foi o milagre?

Em 2004, eu e Ângelo assumimos um compromisso: dei-
xar sempre claro, para não gerar qualquer dúvida — nun-
ca fomos nós. Mas então, quem foi? Foi Deus. Com toda a 
reverência devida, e respeitando todas as manifestações 
de fé e credo.

Testemunhamos um amor sublime, que cuidou dos detalhes… 
e dos projetos grandiosos. Tivemos a oportunidade de encontrar 
muita gente que ama a nossa casa. E aqui, pudemos trabalhar.

Como filha, mãe, mulher, servidora, advogada ou deputada, si-
go com o compromisso que assumi: agradecer cada desafio vivi-
do. Agradecer a nossa casa, feita por tantas mãos, tantos sonhos 
— que continuam sendo construídos.

Nossa terra é abençoada.
Com fé, amor e carinho,
Ana perugini

Nossa casa, Hortolândia
Ana Perugini é deputada estadual, procuradora especial das mulheres, integrante efetiva da Comissão de Saúde na Assembleia Legislativa de São Paulo e autora da Lei 

da Paternidade Responsável. Mora em Hortolândia desde 1974 e foi vereadora na cidade entre 2005 e 2006, na primeira gestão do prefeito Ângelo Perugini
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Nova lei, de autoria do vereador Professor Edinho, foi sancionada pelo prefeito Henrique do Paraíso; competição será anual 
e envolverá estudantes do Ensino Fundamental II e Ensino Médio, estimulando raciocínio lógico no desempenho escolar

Sumaré institui oficialmente Olimpíada 
de Matemática nas escolas municipais

divulgação

Aprovada pela Câmara 
Municipal e sancionada 
pelo prefeito Henrique do 
Paraíso (Republicanos), a 
Lei nº 7.455, de maio de 
2025, cria a Olimpíada de 
Matemática de Sumaré. A 
competição será realizada 
anualmente nas escolas 
municipais e estará aber-
ta, de forma facultativa, 
às instituições de ensino 
particular.

A legislação, de autoria 
do vereador Professor Edi-
nho (Republicanos), pre-
tende estimular o estudo 
da matemática, desenvol-
ver habilidades cognitivas 
e melhorar a qualidade da 
educação básica no muni-
cípio. A ação visa também 
promover inclusão social, 
incentivar professores e 
abrir portas para competi-
ções regionais e nacionais.

A Secretaria Municipal 
de Educação ficará respon-
sável pela organização, re-
gulamentação e parcerias 
com instituições de ensino 

superior, ONGs e entidades 
científicas. A Olimpíada se-
rá direcionada aos alunos 
do Ensino Fundamental II 
e Ensino Médio, com pro-
vas adaptadas a cada etapa.

Além de medalhas e cer-
tificados, os estudantes e 
professores que se desta-
carem poderão receber bol-
sas de estudo e participa-
ção em eventos científicos. 

O Executivo tem até 90 dias 
para regulamentar a lei.

Para garantir a transpa-
rência e avaliar a eficácia 
do projeto, a Secretaria de 
Educação poderá apresen-

tar relatórios anuais so-
bre a participação dos alu-
nos, desempenho escolar 
e impactos da iniciativa 
no ensino da Matemática 
em Sumaré.

“A instituição da Olim-
píada de Matemática de 
Sumaré visa incentivar o 
interesse dos alunos pe-
la disciplina, contribuin-
do para a melhoria do de-
sempenho escolar e para 
a descoberta de novos ta-
lentos na área. A Matemá-
tica é fundamental para o 
desenvolvimento do racio-
cínio lógico e da capacida-
de de resolução de proble-
mas, habilidades essen-
ciais para a formação inte-
gral dos estudantes. Expe-
riências semelhantes em 
outros municípios, como 
a Olimpíada Montealten-
se de Matemática das Es-
colas Públicas e Privadas 
(OMMEP) em Monte Alto/
SP, têm demonstrado re-
sultados positivos na for-
mação acadêmica dos es-
tudantes e na promoção 
da educação de qualida-
de. Além disso, a Olimpía-
da promoverá a inclusão 
social e a valorização dos 
professores, fortalecendo 
o ecossistema educacio-
nal do município’, argu-
mentou o vereador.

è LEIA MAIS NA PágINA 05

Prefeitura de Monte 
Mor anuncia multa 
para quem atear 
fogo em matagalCidades

Um incêndio atingiu um 
imóvel público localizado 
na região central de Suma-
ré na tarde deste domingo 
(18). O local era anterior-
mente utilizado como se-
de da Regional do Centro. A 
ocorrência mobilizou equi-
pes do Corpo de Bombeiros 

Militar, que agiram rapida-
mente no combate às cha-
mas com o apoio de cami-
nhões-pipa.

Apesar do susto, a Prefei-
tura de Sumaré informou 
que não houve feridos. A 
Defesa Civil também este-
ve presente no local, pres-
tando apoio e monitoran-
do a situação de perto pa-
ra garantir a segurança da 

população e dos arredores.
As causas do incêndio 

ainda são desconhecidas e 
passarão por investigação. 
O imóvel, desativado, não 
estava em uso no momen-
to do incidente.

A administração muni-
cipal destacou que todas as 
medidas de segurança estão 
sendo adotadas e que segui-
rá acompanhando o caso.

Fogo atinge imóvel público 
em Sumaré e ação rápida dos 
bombeiros controla chamas

Causas do incêndio na antiga sede da Regional do Centro serão apuradas

ANTIGA REGIONAL

divulgação

Olimpíada busca 
valorizar o conhecimento, 
estimular talentos e 
integrar a comunidade 
escolar, diz Edinho
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Sumaré foi palco de uma 
importante atividade vol-
tada à conscientização e 
mobilização sobre o Direi-
to Humano à Alimentação 
Adequada na última sema-
na. O evento, que aconte-
ceu na Faculdade Anhan-
guera, reuniu estudantes, 
professores e autoridades 
locais para debater políti-
cas públicas de combate à 
fome e ações voltadas à se-
gurança alimentar e nutri-
cional no município.

A apresentação contou 
com a participação da nu-
tricionista Elizabeth Bian-
chi Wojslaw, representan-

te da Secretaria Munici-
pal de Inclusão, Assistên-
cia e Desenvolvimento So-
cial (SMIADS) e atual presi-
dente da Câmara Interseto-
rial de Segurança Alimentar 
e Nutricional (CAISAN) de 
Sumaré, e da nutricionista 
Nanci Ferreira, presidente 
do Conselho Municipal de 
Segurança Alimentar e Nu-
tricional (CONSEA Sumaré).

Durante o encontro, fo-
ram abordados conceitos 
fundamentais sobre se-
gurança alimentar e nu-
tricional, além de ações 
concretas que vêm sendo 
desenvolvidas no municí-
pio para garantir o acesso 
à alimentação de qualida-
de como um direito de to-
dos. Mais do que uma ex-
posição técnica, o evento 
teve como principal obje-
tivo aproximar a comuni-
dade acadêmica das polí-
ticas públicas que impac-
tam diretamente a quali-
dade de vida da população.

A secretária municipal 
de Inclusão, Assistência e 
Desenvolvimento Social, 
Noemi Stein Sciascio, des-
tacou a importância da mo-
bilização social e da forma-
ção cidadã dos jovens. “Fa-
lar de segurança alimen-
tar é falar de dignidade. Ao 
levar esse tema para den-
tro da universidade, esta-
mos plantando sementes 
de consciência e compro-
misso nos futuros profis-
sionais, que terão um pa-
pel fundamental na trans-
formação da nossa socieda-
de”, afirmou.

A atividade marcou tam-
bém o início da série de 
Pré-Conferências Munici-
pais de Segurança Alimen-
tar e Nutricional. Esse pro-
cesso participativo tem co-
mo objetivo ampliar o de-
bate, fortalecer as ações in-
tersetoriais e garantir uma 
alimentação digna, saudá-
vel e sustentável para toda 
a população sumareense.

Políticas de combate à fome 
são detalhadas em Sumaré

Município amplia debate e fortalece ações intersetoriais para alimentação saudável

divulgação
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A Ca mpa n ha Ma io 
Amarelo registrou alcan-
ce de mais de mil pessoas 
em Paulínia. Trata-se de 
uma mobilização nacio-
nal que tem como objeti-
vo conscientizar motoris-
tas, motociclistas, ciclis-
tas e pedestres sobre a im-
portância do respeito no 
trânsito — às leis, aos di-
ferentes modais e, sobre-
tudo, à vida.

Neste ano, a campanha 
tem como slogan “Desace-
lere. Seu bem maior é a vi-
da”. Com materiais gráfi-
cos, brindes e orientações 
presenciais, agentes da 
Secretaria de Mobilidade 
e Transportes de Paulínia, 
em parceria com o Detran-
-SP, realizaram uma blitz 
educativa recente em fren-
te ao Ginásio de Esportes 
do João Aranha.

“Foram mais de mil pes-
soas impactadas pela ação, 
que interagiram com a ini-

ciativa, reforçando a impor-
tância da conscientização 
sobre os cuidados no trân-
sito. Essa é apenas uma das 
atividades que estamos pro-
gramando para este mês, 
marcado por uma reflexão 
mais aprofundada sobre o 
tema. Vale ressaltar que a 
prefeitura mantém um cro-
nograma permanente de 
campanhas de conscienti-
zação e segurança viária”, 
afirmou o secretário de Mo-
bilidade e Transportes, Val-
cir Emerick.

Campanha Maio Amarelo 
atinge mais de mil pessoas 
durante ação em Paulínia

Blitz educativa ocorreu em frente ao Ginásio de esportes do João aranha

divulgação

educação no trânsito
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BoLsas eXcLusiVas

Empresa de Paulínia firma 
parceria com USP para apoiar 
formação de mulheres pretas

da redação  l  paulínia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Iniciativa incentiva financeiramente, durante um ano, estudantes em situação socioeconomicamente 
vulneráveis em cursos da área de Engenharia; beneficiárias vão receber auxílio de R$ 800 mensais

A Solenis, líder global 
em especialidades quími-
cas, anunciou uma parce-
ria com a Universidade de 
São Paulo (USP) para ofe-
recer nove bolsas de estu-
do exclusivas a mulheres, 
preferencialmente pretas e 
pardas, dos cursos de En-
genharia Química, Quí-
mica, Engenharia de Pro-
dução, Engenharia de Ali-
mentos, Engenharia Am-
biental ou Engenharia In-
dustrial Química.

A ação é viabilizada pe-
lo programa USP Diversa 
e tem como objetivo am-
pliar a representatividade 
de mulheres em áreas téc-
nicas e de liderança. As bol-
sas serão destinadas a es-
tudantes oriundas do ensi-
no público em situação de 
vulnerabilidade socioeco-
nômica, apoiando sua per-
manência e formação aca-
dêmica. Cada beneficiária 
irá receber um auxílio de 
R$ 800 mensais pelo perío-
do de 12 meses.

Essa parceria integra a 
estratégia de diversidade 
e inclusão da Solenis, que 
inclui metas para aumen-
tar a participação de mu-
lheres e outros grupos sub-

solenis, empresa de especialidades químicas, contempla alunas em parceria

divulgação

estimulam diálogos e a 
criação de conteúdos in-
ternos para os demais co-
laboradores.

Ao todo, são três grupos 
de afinidade que conver-
sam com diferentes públi-
cos da empresa: W.I.N.S. 
(Women’s International 
Network of Solenis), uma 
rede virtual global inclusi-
va para mulheres que apoia 
formação profissional femi-
nina e desenvolve conteúdo 
para a rede interna; Pride, 
uma iniciativa global, mas 
que conta com um braço 
local para potencializar o 
orgulho de Confidential - 
Not for Public Consump-
tion or Distribution per-
tencimento LGBTQIAPN+ 
e o Grupo de Pessoas Pre-
tas e Pardas, que visa pro-
mover uma cultura antirra-
cista por meio do diálogo e 
de ações educativas para o 
público interno.

O USP Diversa é um pro-
grama de bolsas de estu-
dos para estudantes que 
vêm do ensino público e 
estão em vulnerabilidade 
socioeconômica. Seu ob-
jetivo é agir de forma com-
plementar a outros progra-
mas de permanência estu-
dantil da USP.

A Solenis é uma produ-
tora global líder de produ-
tos químicos especiais, fo-
cada em oferecer soluções 
sustentáveis para indús-
trias que fazem uso inten-
sivo de águas, incluindo 
celulose e papel, institui-
ções, indústrias, alimentos 
e bebidas, e mercados de 
água para piscinas e spas. 
O portfólio de produtos da 
empresa inclui uma ampla 
gama de químicos de tra-
tamento de água, auxilia-
res de processo, aditivos 
funcionais, limpadores, 
desinfetantes e sistemas 
de monitoramento e con-
trole de última geração.

-representados em sua for-
ça de trabalho. Atualmen-
te, mulheres representam 
35% dos colaboradores da 
empresa no Brasil, e a me-
ta é atingir 44% até 2030.

“Reconhecemos que é 
fundamental investir na 
formação de mão de obra 
feminina e criar oportuni-
dades que capacitem e de-
senvolvam mulheres, espe-
cialmente em setores histo-
ricamente masculinos. A 

parceria com a USP é um 
exemplo do nosso com-
promisso com essa agen-
da”, enfatiza Tauanne Pa-
duim, diretora de Recur-
sos Humanos da América 
Latina da Solenis.

A USP Diversa manterá a 
Solenis informada e moni-
torará as bolsistas. A inicia-
tiva busca complementar a 
política de retenção de alu-
nos, apoiar iniciativas de 
inclusão, reduzir a evasão 

estudantil e promover o de-
senvolvimento acadêmico.

Além das bolsas de estu-
do, a Solenis adota diversas 
ações para fomentar a di-
versidade, como os progra-
mas de treinamento técni-
co em aplicações químicas 
e capacitação para opera-
ção de empilhadeiras, am-
bos voltados exclusivamen-
te para mulheres.

A empresa também man-
tém um banco de talentos 

e recrutamento ativo com 
priorização de mulheres no 
preenchimento de vagas, 
com publicações afirmati-
vas e exigência de pelo me-
nos duas candidatas mu-
lheres nas etapas finais dos 
processos seletivos.

Como forma de promo-
ver o bem-estar e o senso 
de pertencimento dos co-
laboradores, a Solenis tam-
bém atua hoje com o apoio 
a grupos de afinidade que 



Operação Estiagem tem início no município e segue até 30 de setembro, com 
possibilidade de prorrogação; decreto assinado pelo prefeito Murilo Rinaldo 
permite ações emergenciais e autuações contra autores de incêndios na cidade

Prefeitura de Monte Mor 
vai multar quem atear 
fogo em áreas de mata 

è LEIA MAIS NA PágINA 08

Sandra de Sá, Biafra, 
Gasperini e George 
Israel farão show 
em Nova OdessaCidades

Os servidores públicos 
de Monte Mor aprovaram, 
em assembleia realizada na 
sexta-feira (16), o reajuste 
geral de 9% nos salários 
da categoria. A proposta, 
apresentada pela prefeitura 
durante as negociações da 
Campanha Salarial 2025, 
foi aceita em votação con-
duzida pelo SINDSMOR 
(Sindicato dos Servidores 
Municipais de Monte Mor), 
na sede da entidade.

Além do reajuste sala-
rial, os trabalhadores obti-
veram aumento do teto sa-
larial para R$ 2.500,00 — 

o que permitirá que mais 
servidores tenham acesso 
ao vale-transporte — e a re-
tomada do pagamento do 
vale-alimentação durante 
o período de licença saúde, 
em vigor desde 25 de abril.

Também ficou definida 
a continuidade das nego-
ciações no segundo semes-
tre, com foco especial nos 
cargos com os menores sa-
lários, como merendeiras, 
auxiliares de limpeza, cui-
dadores e oficiais de escola 
— que, segundo o sindica-
to, ainda recebem até 30% 
a menos do que os profis-
sionais da mesma área em 
municípios da região.

Outros pontos aprovados 
na assembleia incluem a 
adequação do Piso Nacional 
do Magistério e dos agentes 
comunitários de saúde e de 
endemias, com pagamen-
to das diferenças de 2025; 
equiparação do reajuste do 

Auxílio Nutricional ao Va-
le-Alimentação; inclusão de 
aposentados com doenças 
graves no direito ao Auxílio 
Nutricional; melhorias nas 
condições de trabalho da 
Casa Abrigo, com mudan-
ça para novo local; e reajus-
te no teto de proventos pa-
ra concessão do Auxílio Nu-
tricional.

A direção do SINDSMOR 
considerou os resultados 
como uma vitória parcial, 
mas reforçou que o histó-
rico salarial em Monte Mor 
ainda está entre os piores 
da Região Metropolitana 
de Campinas (RMC).

“O SINDSMOR reafirma 
seu compromisso com a ca-
tegoria e não abre mão da 
continuidade das negocia-
ções, principalmente por 
reajustes diferenciados pa-
ra os servidores com os me-
nores salários da prefeitu-
ra”, afirmou.

Servidores aprovam reajuste de 
9% nos salários em Monte Mor

Funcionários públicos fizeram assembleia e aceitaram proposta da prefeitura

SINDSMOR | DIvulgaçãO

Em aSSEmBlEIa

A vereadora Camil-
la Hellen (Republicanos) 
afirma que a área externa 
da Escola Municipal Jor-
ge Chaud, localizada no 
bairro Jardim Moreira, em 
Monte Mor, requer a insta-
lação de uma cobertura. A 
medida visa garantir que 
as crianças atendidas pe-
la creche possam utilizar 

o espaço de lazer, locali-
zado nessa parte de fora, 
mesmo nos dias de chuva 
ou de sol forte.

A parlamentar infor-
mou que deu início a visi-
tas às escolas - em ativida-
de que contempla a Fren-
te Parlamentar em Defesa 
dos Direitos das Pessoas 
com Transtorno do Espec-
tro Autista (TEA) e Doen-
ças Raras. E explicou que 
constatou essa demanda 

na creche do Moreira.
Camilla lembrou que 

o pátio localizado na en-
trada da escola é peque-
no. “Essa área externa vai 
ser muito importante para 
a escola”, afirmou a verea-
dora. Ela ainda disse que 
vai verificar se o município 
tem recursos próprios para 
viabilizar a obra - e, se ne-
cessário, vai buscar emen-
das para garantir a insta-
lação da cobertura.

A parlamentar também 
disse que conversou, na 
creche, sobre a Emenda 
Impositiva do seu gabinete 
que pretende destinar, em 
2025, recursos para cons-
truir “jardins multissenso-
riais” em unidades de en-
sino, começando pela Jor-
ge Chaud. “As professoras 
vão poder tratar das crian-
ças com deficiência, com 
transtornos, ali no jardim 
multissensorial”, salientou.

Creche sem cobertura é alvo 
de cobrança em Monte Mor

Vereadora Camilla Hellen solicita 
melhorias na creche do Jardim Moreira
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Equipes da Defesa Civil de Monte Mor estão mobilizadas na Operação Estiagem

DIvulgaçãO

A Operação Estiagem 
2025 está sendo realizada 
em Monte Mor com foco 
em prevenir e minimizar 
os impactos da estiagem e 
das queimadas durante os 
meses mais secos do ano. 
O prefeito Murilo Rinal-
do (PP) anunciou que ha-
verá multa para quem for 
f lagrado ateando fogo em 
áreas de mata da cidade.

A operação é coordena-
da pela Secretaria Munici-
pal de Defesa Civil e está 
em vigor após decreto as-
sinado pelo prefeito e se-
guirá até 30 de setembro, 
podendo ser prorrogada 
de acordo com as condi-
ções climáticas.

O decreto conside-
ra diversos fatores, como 
os riscos à saúde pública 
causados pela baixa umi-
dade do ar e pela fuma-
ça das queimadas, além 
da necessidade de man-
ter a estrutura da prefei-
tura pronta para respon-
der rapidamente a situa-
ções de emergência.

A iniciativa segue as di-
retrizes da lei federal que 
institui a Política Nacio-
nal de Proteção e Defe-
sa Civil, além de orienta-
ções da ONU e do Progra-
ma das Nações Unidas pa-
ra o Meio Ambiente.

A Operação Estiagem 
atua com quatro níveis 
de alerta baseados na 
Umidade Relativa do Ar 

(URA), sendo Observação 
– URA de até 30%; Atenção 
– URA entre 30% e 20%; 
Alerta – URA entre 20% e 
12%; e Emergência – URA 
abaixo de 12%.

Cada nível determina o 
grau de risco para incên-
dios e danos à saúde da 
população, exigindo res-
postas específicas das au-
toridades e maior atenção 
por parte dos moradores.

A Defesa Civil é a res-
ponsável por coordenar as 
ações no município, com 
foco especial na baixa va-
zão dos mananciais, au-
mento dos focos de incên-
dio em áreas de vegetação 
e intensificação da fiscali-
zação ambiental.

Em conjunto com a Se-
cretaria de Meio Ambiente 
e Agricultura, a prefeitura 
também atuará na aplica-
ção de multas para quem 
atear fogo em mato, terre-
nos baldios ou lixo, práti-
ca comum durante o pe-
ríodo de estiagem, mas ex-
tremamente danosa.

De acordo com o prefei-
to, o trabalho será realiza-
do para identificar e preve-
nir queimadas em áreas de 
risco e multar quem atear 
fogo durante a Operação 
Estiagem. “Nossa equipe 
está de plantão, pronta pa-
ra atender ocorrências, ca-
so seja necessário. A po-
pulação pode ajudar nes-
se trabalho denunciando 
queimadas irregulares”, 
disse. O telefone para de-
núncias é o 199.

Paulo medina  l  MoNtE Mor
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A Câmara de Sumaré 
se reúne nesta terça-feira 
(20) para apreciar o Proje-
to de Lei nº 296/2025, que 
assegura às pessoas com 
Transtorno do Espectro 
Autista (TEA) o direito de 
utilizar pulseira de cor li-
lás para identificação em 
instituições de saúde pú-
blicas e privadas do muni-
cípio. De autoria do verea-
dor Wellington Souza (PT), 
a proposta compõe a pauta 
da 16ª sessão ordinária do 
ano, que está programa-
da para ter início às 10h e 
contará com transmissão 
ao vivo pelo Youtube (htt-
ps://www.youtube.com/@

CamaraSumare/streams).
Segundo o PL, a pulsei-

ra lilás tem o objetivo de 
facilitar a identificação 
da condição do paciente, 
para garantir um aten-
dimento mais adequado, 
humanizado e respeito-
so às suas necessidades 
específicas. “A proposta 
visa promover inclusão, 
respeito e atendimen-
to mais eficaz às pessoas 
com Transtorno do Espec-
tro Autista no sistema de 
saúde”, explica o vereador 
na justificativa do projeto.

Ainda de acordo com a 
propositura, as institui-
ções de saúde, públicas e 
privadas, deverão capaci-
tar seus profissionais pa-
ra o correto acolhimento e 
atendimento de pacientes 
com TEA, respeitando suas 
particularidades compor-
tamentais e sensoriais. “A 
pulseira lilás funcionará 
como um instrumento vi-

sual que auxilia os profis-
sionais da saúde a reco-
nhecerem e atenderem de 
forma mais empática os 
pacientes autistas, muitas 
vezes hipersensíveis a estí-
mulos ou com dificuldade 
de comunicação”, assegu-
ra Wellington Souza.

Ordem dO dia
Apresentado pelos verea-

dores Welington da Farmá-
cia (MDB) e Rai do Paraí-
so (Republicanos), o PL nº 
293/2025 também entra em 
votação na sessão desta ter-
ça-feira. A proposta insti-
tui no Calendário Oficial do 
Município o evento “OABril 
Azul”, realizado pela OAB-
-Subseção de Sumaré. O 
evento amplia a conscien-
tização sobre o TEA, além 
de estimular ações e a par-
ticipação do autista em so-
ciedade, desmistificar pre-
conceitos, prevenindo a ex-
clusão e o isolamento.

Vereadores votam uso de pulseira lilás 
para pacientes com TEA em Sumaré

Projeto do vereador Wellington souza está na Ordem do dia desta terça-feira

divulgação

SeSSãO dO LegiSLativO

A Secretaria de Inclusão 
Social de Sumaré firmou 
uma importante parceria 
com o Instituto Bem Que-
rer para oferecer oficinas 
de movimento e saúde vol-
tadas à terceira idade. As 
atividades são conduzidas 
pela professora Ane Caro-
line Bassi Oliveira e acon-
tecem em diferentes pon-

tos do município, com fo-
co na promoção da saúde, 
socialização e qualidade de 
vida dos idosos. As oficinas 
combinam atividades ao ar 
livre e encontros no Núcleo 
Picerno, proporcionando 
momentos de cuidado com 
o corpo e integração social.

A secretária de Inclusão 
Social, Noemi Stein Scias-
cio, destacou a relevância 
da iniciativa. “Acreditamos 
que a saúde e o bem-estar 

são fundamentais para a 
qualidade de vida da ter-
ceira idade”, disse.

PrOgramaçãO SemanaL
Segundas-feiras: Núcleo 

Ipiranga
Quintas-feiras: Núcleo 

Picerno (Movimento e Saú-
de) e Praça Nova Veneza 
(pista de skate)

Sextas-feiras: Praça Rosa 
Maluf (Praça do Cannon) - 
Jardim Marchissolo

Sumaré promove oficinas em parceria com o Instituto Bem Querer

exercícios gratuitos acontecem em espaços públicos e centros comunitários

Saúde e mOvimentO

divulgação
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eStudO de cOnSumO

IPC Maps aponta que consumo de remédios cresce nas duas maiores cidades da região e valor representa um aumento 
de 3,28%; elevação acompanha tendência nacional, com avanço de 9,5% na compra de fármacos; população envelhece

Moradores de Suma-
ré e Hortolândia desem-
bolsaram juntos R$ 683,5 
milhões só com medica-
mentos em 2024, de acor-
do com dados da pesqui-
sa IPC Maps. O valor re-
presenta um aumento de 
3,28% em relação a 2023, 
quando o total gasto pelas 
famílias das duas cidades 
foi de R$ 661,8 milhões.

Somente em Sumaré, os 
gastos com remédios pas-
saram de R$ 369,9 milhões 
em 2023 para R$ 386,6 mi-
lhões em 2024, um cres-
cimento de 4,5%. Já em 
Hortolândia, o avanço foi 
mais tímido: de R$ 291,9 
milhões para R$ 296,9 
milhões, o que equivale a 
uma elevação de 1,68%.

Moradora da região do 
Remanso Campineiro, em 
Hortolândia, a atendente 
Cecília Lima, de 29 anos, 
afirma que gasta cerca de 
R$ 300 por mês com me-
dicamentos. “Compro re-
médios de pressão alta, 

Farmácias movimentam milhões em sumaré e Hortolândia, impulsionadas pela alta do consumo

Moradores de Sumaré e Hortolândia 
gastam R$ 683,5 mi com medicamento

divulgação destaque em crescimento 
percentual, com uma alta 
de 25,9% nos gastos com 
medicamentos, totalizan-
do mais de R$ 3,8 bilhões.

Além do aumento nos 
gastos, o setor farmacêu-
tico também cresce em 
número de estabeleci-
mentos. De acordo com 
o IPC Maps, nos últimos 
dois anos foram abertas 
mais de 4.200 farmácias 
no Brasil, um crescimen-
to de 3,5%, totalizando 
123.565 unidades em fun-
cionamento até o fim do 
ano passado.

O IPC Maps é um es-
tudo nacional realizado 
anualmente pela IPC Mar-
keting Editora, que men-
sura o potencial de consu-
mo de todos os municípios 
do país. A metodologia se 
baseia em dados oficiais 
e permite a análise deta-
lhada de diversas catego-
rias de consumo por loca-
lidade, classe social e se-
tor econômico, permitin-
do comparações entre re-
giões e municípios em di-
ferentes períodos.

para ref luxo e para meu 
filho que tem bronqui-
te, então são tratamen-
tos frequentes que faço e 
esse valor já pesa no meu 
orçamento”, contou.

O cenário é de alta no 
consumo de medicamen-
tos, ref letindo uma ten-

dência observada em to-
do o país. Em nível nacio-
nal, os brasileiros gasta-
ram cerca de R$ 215,8 bi-
lhões com medicamentos 
em 2024 — alta de 9,5% em 
relação ao ano anterior. Es-
se crescimento se deve a 
uma combinação de fato-

res, como o aumento da 
demanda por medicamen-
tos, o envelhecimento da 
população, maior acesso 
a planos de saúde e, prin-
cipalmente, os reajustes de 
preços aplicados ao setor.

O impacto deve ser ain-
da mais significativo nes-

te ano, quando entraram 
em vigor novos reajustes 
de preços.

O Estado de São Paulo 
lidera o ranking nacional 
de consumo, com R$ 61,3 
bilhões movimentados so-
mente em 2024. No entan-
to, o Distrito Federal foi o 



Equipes da Prefeitura de 
Hortolândia realizaram o 
reforço e a implantação da 
sinalização de solo em vias 
do Jardim Rosolém que da-
rão acesso ao novo viadu-
to. A estrutura segue em 
obras, sobre a Rodovia Jor-
nalista Francisco Aguirre 
Proença (SP-101), e ligará 
o bairro ao Jardim Suma-
rezinho. De acordo com a 
Secretaria de Mobilidade 
Urbana, o trabalho foi con-
cluído no trecho entre as 
ruas Emma Fredericci Ge-
raldelli e Papa João Paulo 
II. Na área foram pintadas 
faixas de pedestres, faixas 
de retenção, faixas duplas 
amarelas e alertas “PARE”. 

lização de solo. O traba-
lho também já aconteceu 
na praça “A Poderosa”, nas 
ruas ao redor do Campo do 
Remanso Campineiro, em 
ruas próximas da “Praça 
da Penha”, na Avenida José 
Augusto de Araújo e em to-
dos os cruzamentos de vias 
localizadas nas adjacências 
entre o Jardim Nossa Se-
nhora Auxiliadora e o Par-
que do Horto, na Avenida 
Fermino Maltarollo (Câma-
ra Municipal), em pontos 
de ônibus na Rua Pérola, 
no bairro Chácaras Assay, 
na Rua Almada Negreiro, 
no Jardim Amanda, na Rua 
Florianópolis, no bairro Re-
sidencial João Luiz, ao la-
do do Condomínio Quinta 
dos Eucaliptos, no Jardim 
São Sebastião, e na Aveni-
da Jardim Botânico, próxi-
mo ao Terminal Metropoli-
tano, beneficiando os bair-
ros Jardim de Mônaco, Jar-
dim Jatobá e Parque Olívio 
Franceschini.

Vagas especiais para 
idosos e pessoas com de-
ficiência foram pintadas 
pela Prefeitura de Horto-
lândia em ruas no entor-
no do Centro de Convivên-
cia da Melhor Idade (CC-
MI) e do Centro de Forma-
ção dos Profissionais em 
Educação “Paulo Freire”, 
no bairro Remanso Cam-
pineiro. O trabalho tam-
bém já foi realizado na re-
gião central (rua do Fun-
do Social de Solidariedade 
e adjacências), em trechos 
da ciclovia da Avenida Olí-
vio Franceschini, na parte 
interna do OAPE (Obser-
vatório Ambiental Parque 
Escola), ruas do Jardim 
Rosolém (entorno de co-
mércios), Vila Inema e Vi-
la Real (ao lado das obras 
de construção do novo via-
duto). No ano passado, fo-
ram finalizados os refor-
ços e novas pinturas de si-
nalização de solo em mais 
de 20 mil metros de ruas.

Ruas de acesso ao viaduto do Jd. 
Rosolém ganham nova sinalização

Ação organiza o trânsito nas ruas de acesso para o viaduto quando o dispositivo for liberado

divulgação

segurança viária

Estão abertas vagas para 
a prática gratuita de fute-
bol de campo, futsal e so-
ciety pelo Projeto Escoli-
nhas Esportivas da Prefei-
tura de Hortolândia. No 
campo de futebol society 
do Jardim Nova América 
podem participar crianças 
a partir dos 7 anos. As au-
las acontecem às segun-
das e quartas-feiras e às 

14h30 o treino é para ado-
lescentes de 15 até 17 anos 
de idade. Já às 15h30 a tur-
ma é dos 12 aos 14 anos de 
idade. Às 16h30 treinarão 
crianças dos 8 aos 11 anos.

No Centro de Iniciação ao 
Esporte do Jardim Amanda, 
interessados podem prati-
car futsal todas as sextas-
-feiras. Das 14h às 15h e das 
17h às 18h, os treinos são 
para crianças dos 7 aos 12 
anos de idade. Das 15h às 
17h praticam exclusivamen-

te as meninas a partir dos 13 
anos de idade. Das 18h às 
20h30 o treinamento é para 
meninos e meninas a partir 
de 13 anos.

O Campo do Jardim San-
to André também tem va-
gas abertas para treinos de 
futebol. As aulas aconte-
cem todas às terças e quin-
tas-feiras. Das 14h às 15h30, 
treinam meninos e meni-
nas dos 13 aos 17 anos. Das 
16h30 às 18h, as aulas tam-
bém são para meninos e 

meninas dos 8 aos 12 anos.
Para se inscrever, é ne-

cessário ir até o local, no 
horário das atividades e 
apresentar comprovante de 
endereço, documento ori-
ginal, foto 3X4. Menores de 
idade devem estar acompa-
nhados dos pais.

São 25 modalidades dis-
poníveis, gratuitamente, 
em 12 espaços distribuí-
dos em diferentes regiões 
da cidade pelo projeto da 
prefeitura.

Hortolândia abre vagas para jovens 
no futebol de campo, futsal e society

Atividades são gratuitas e o número de 
vagas é ilimitado para meninos e meninas

esCOLinHas esPOrTivas

divulgação
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inCLusÃO sOCiaL

Pessoas Com Deficiência cadastradas no CRAS e no CadÚnico da cidade participam de pesquisa voltada para futuras 
indicações à empresas e inscrição em cursos de qualificação profissional; proposta abre parcerias com empregadores

Incluir Pessoas com De-
ficiência (PCDs) no mer-
cado de trabalho para va-
gas em empresas e aber-
tura de futuros cursos de 
qualificação. Este é o obje-
tivo da pesquisa que vem 
sendo realizada pela Pre-
feitura de Hortolândia, por 
meio das equipes do De-
partamento de Políticas 
Públicas para a Pessoa com 
Deficiência. Aproximada-
mente 20 pessoas com de-
ficiência que são cadastra-
das no CRAS (Centro de Re-
ferência da Assistência So-
cial) da cidade responde-
ram um questionário atra-
vés de ligações telefônicas 
e demonstraram interesse 
em serem inseridas no mer-
cado de trabalho e partici-
par dos cursos.

O questionário contém 
perguntas com questões 
que tratam da necessida-
de individual de cada um. 
São perguntas como a qua-
lificação da pessoa, suas 
habilidades, o que ela ne-
cessita para se locomover, 
quais cuidados ela preci-
saria receber caso traba-

Pesquisa da prefeitura mapeia habilidades e necessidades para facilitar inclusão de PCds no mercado

Políticas para PCDs em Hortolândia 
auxiliam na conquista de empregos

divulgação cadastrados no CRAS co-
mo no CadÚnico, será con-
cluído ainda neste semes-
tre. Após o levantamento 
dos cadastros e os estudos 
individuais de cada PCD, 
o próximo passo é bus-
car parcerias com empre-
sas da região e através do 
PAT (Posto de Atendimen-
to ao Trabalhador) indicar 
os PCDs a um local de tra-
balho. “Também realizare-
mos ações para a abertura 
de cursos de qualificação”, 
explica Ozéias de Jesus, di-
retor do Departamento de 
Inclusão Produtiva e Ge-
ração de Renda, da Secre-
taria de Inclusão e Desen-
volvimento Social.

Além de PCDs de Horto-
lândia que já possuem ca-
dastros no CadÚnico, Pes-
soas Com Deficiência inte-
ressadas em participar da 
ação podem se cadastrar 
em um dos CRASs de Hor-
tolândia ou ligar no telefo-
ne (19) 3965-1400 e pedir a 
transferência da ligação pa-
ra o Departamento de Po-
líticas Públicas para a Pes-
soa com Deficiência e, as-
sim, participar da pesqui-
sa. Não há um número li-
mite para cadastros.

lhasse em uma empresa 
e realizasse um curso e o 
ambiente ideal para o de-
senvolvimento do traba-
lho, por exemplo. Os dados 
com as respostas obtidas fi-

carão armazenados e, pos-
teriormente, será realiza-
do um estudo de cada caso, 
seguindo o perfil de cada 
uma das pessoas que par-
ticiparam do levantamento.

LigaçÕes
Também receberão as li-

gações PCDs com cadas-
tros no CadÚnico do Go-
verno Federal, moradores 
de Hortolândia. De acor-

do com o Departamento 
de Políticas Públicas para 
a Pessoa com Deficiência 
são 6 mil na cidade. O le-
vantamento com as infor-
mações gerais, tanto dos 

A ação organiza o trânsi-
to nas ruas de acesso pa-
ra o viaduto quando o dis-
positivo for liberado, con-

tribuindo com a visibilida-
de de pedestres e motoris-
tas para evitar acidentes 
na região.

Desde o início do ano, 
ruas de 19 unidades de en-
sino receberam a pintura 
e a implantação da sina-



120 ANOS

Festa gratuita na Praça dos Três Poderes acontece entre sexta-feira e domingo com Festival Gastronômico, Feira de 
Artesanato e Parque de Diversões; Cronos U2 Cover e Legião Urbana Cover também devem agitar novaodessenses

A Festa de Aniversário 
de 120 anos de Nova Odes-
sa acontece no próximo fi-
nal de semana (dias 23, 24 
e 25 de maio), com uma 
programação especial re-
cheada de gastronomia, 
lazer e músicos renoma-
dos. O evento tem entra-
da gratuita e acontece na 
Praça dos Três Poderes, 
na Avenida João Pessoa, 
nº 777, no Centro, em fren-
te ao Paço Municipal. San-
dra de Sá, Biafra, Maurício 
Gasperini e George Israel 
se apresentarão durante o 
evento, entre outros gran-
des nomes.

Assim como nos anos 
anteriores, o estaciona-
mento da Festa será reali-
zado no entorno da Praça. 
O recinto vai contar com 
mais de 50 barracas e food 
trucks com opções gastro-
nômicas, Feira de Artesa-
nato e o Parque do Amigui-
nho – com opções de diver-
são para crianças e adultos.

O Aniversário de Nova 
Odessa tem início na sex-
ta-feira, dia 23, com o show 
da lendária cantora Sandra 
de Sá, previsto para as 21h. 
Neste dia, o recinto abre ao 
público às 19h.

Abertura da Festa de Aniversário acontece nesta sexta-feira com show de Sandra de Sá, previsto para as 21h 

Sandra de Sá, Biafra, Gasperini e George 
Israel realizam shows em Nova Odessa

divulgação lado de Ritchie, e do ani-
versário de 2023 com Kiko 
Zambianchi. Ex-vocalista 
da banda Rádio Táxi, ele 
é lembrado por hits como 
“Garota Dourada” e “Eva”.

George Israel, integran-
te da lendária banda Kid 
Abelha, é saxofonista, can-
tor e compositor de suces-
sos como “Fixação”, “Como 
Eu Quero” e “Grand’Hotel”. 
O trio promete uma noite 
inesquecível com os maio-
res clássicos dos anos 1980.

MÍDIA E LEGIÃO
No domingo, último dia 

de festa, a programação se 
inicia as 12h com um tra-
dicional almoço das famí-
lias na praça de alimenta-
ção. Ao longo da progra-
mação, o palco vai ter a 
Banda Sinfônica Munici-
pal Professor Gunars Tiss, 
desta vez em parceria com 
a cantora Juliana Alves, se-
guida pelo rock da Legião 
Urbana Cover do Brasil.

A programação se esten-
de à tarde e noite, com a 
última apresentação sen-
do às 20h: o show da len-
dária Banda Mídia, garan-
tindo um fim de semana 
completo de lazer, cultu-
ra e entretenimento para 
todas as famílias de Nova 
Odessa e região.

Considerada um ícone 
da música popular brasi-
leira, Sandra de Sá traz a 
Nova Odessa um repertório 
repleto de clássicos, como 
“Olhos Coloridos”, “Retra-
tos e Canções” e “Joga Fo-
ra”. A cantora mistura soul, 
samba, funk e MPB e pro-
mete emocionar o público.

Já no sábado, dia 24, 
a programação de palco 

se inicia às 19h30 com o 
show da Banda Cronos U2 
Cover. Às 21h, a festa de 
aniversário de Nova Odes-
sa será palco dos nostál-
gicos “Gigantes dos Anos 
80”: o cantor Biafra, Mau-
rício Gasperini (ex-Rádio 
Táxi) e George Israel (ex-
-saxofonista do Kid Abe-
lha). Neste dia, os portões 
se abrem às 18h e os artis-

tas encantarão o público 
presente com os maiores 
sucessos de suas carreiras.

Biafra é um dos maio-
res representantes da mú-
sica romântica brasileira 
dos anos 80. Ele é dono do 
sucesso “Sonho de Ícaro”, 
que é considerada uma 
das canções mais emble-
máticas da música popu-
lar brasileira. Ao longo de 

sua carreira, lançou mais 
de 15 álbuns, teve músi-
cas em trilhas sonoras 
de novelas da TV Globo 
e apareceu em rádios de 
todo o país.

Já Maurício Gasperini 
retorna à cidade pela ter-
ceira vez na década, após 
lotar a Praça dos Três Po-
deres nos shows da Fes-
ta das Nações de 2022, ao 
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A 15ª edição da Ginco 
(Gincana Interna) do Colé-
gio Conexão Nova Odessa, 
entre 14 e 17 de maio, ter-
minou no sábado (17). Foi 
uma semana repleta de ati-
vidades recreativas e espor-
tivas para os alunos, mas a 
principal tarefa foi ajudar 
ao próximo: quanto mais 
alimentos não perecíveis os 
alunos doavam para a Gin-
cana, mais pontos conquis-
tavam para suas equipes.

No total, foram arreca-
dados 1.121 quilos de ali-
mentos – como arroz, fei-
jão, macarrão, óleo, entre 
outros –, que foram entre-
gues ao Fundo Social de 
Solidariedade da Prefei-
tura para serem integral-
mente doados para famí-
lias em estado de vulnera-
bilidade. Os alimentos fo-
ram recebidos pessoalmen-
te pelo vice-prefeito Ales-
sandro Miranda, o Minei-
rinho (União), e pela pre-
sidente voluntária do Fun-
do Social de Solidariedade, 
Rose Miranda.

Diretora do Colégio Co-
nexão, Keli Cristina Mia-
no destacou a importân-
cia de ajudar ao próximo. 
“É um prazer ajudarmos 
ao próximo e fazermos da 
nossa Ginco um ato tão no-
bre, que envolve recreação, 
esporte e principalmente 
solidariedade. Agradeço a 
gestão do prefeito Leitinho 
e do vice Mineirinho por 
dar a destinação final para 

Colégio Conexão arrecada 1.121 kg 
de alimentos para Nova Odessa

Alimentos foram recebidos pessoalmente pelo vice-prefeito Alessandro Miranda

divulgação
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esse alimento, que vai che-
gar a quem realmente pre-
cisa”, afirmou.

Foram quatro dias de 
provas, onde os alunos fo-
ram divididos entre os ti-
mes amarelo, azul, laran-
ja e verde, desde a educa-
ção infantil, até o ensino 
médio. Durante a semana, 
os alunos se uniram com 
um único propósito: con-
quistar o 1º lugar na gin-
cana. Durante os jogos e 
atividades, os alunos com-
petem entre si e somam 
pontos, realizando provas 
recreativas, esportivas e 
de solidariedade, como é 
o caso das arrecadações, 
que todos os anos são des-
tinadas ao Fundo Social 
de Solidariedade.

O vice-prefeito Mineiri-
nho agradeceu a toda equi-
pe do Colégio Conexão. “É 
uma gincana tradicional e 

o entusiasmo das crianças 
é fundamental para fazer 
acontecer: ajudar ao pró-
ximo. Quero parabenizar a 
todos pelo esforço, dedica-
ção e parceria”, disse.

Já para a presidente do 
Fundo Social, “essa é uma 
parceria de anos que vêm 
se consolidando cada vez 
mais”. “É uma parceria de 
sucesso em prol de um úni-
co objetivo, que é ajudar 
ao próximo. Minha pala-
vra de hoje é gratidão por 
cada aluno e cada família 
que se mobilizou em doar 
os alimentos”, acrescentou 
Rose Miranda.

Coordenadora de Espor-
tes e Cultura do Colégio e 
organizadora da Ginco, 
Luciana Blanco ressaltou 
a importância das doações. 
“Fazer o bem sem olhar a 
quem. Essa é a frase que me 
motiva em todas as edições 

da Ginco. É uma semana de 
muita espera para os alu-
nos. Eles não veem a hora 
de competir, praticar es-
portes e principalmente fa-
zer as doações. Eles se or-
ganizam, arrecadam man-
timentos e ainda garantem 
pontos para suas equipes”, 
lembrou.

Para Júlia Celeghini, alu-
na da 3ª série do Ensino 
Médio e membro do “time 
azul” da Ginco 2025, “doar 
é sempre um ato de amor”. 
“Existem muitas pessoas 
que precisam desses ali-
mentos e por conta da cor-
reria do nosso dia a dia, 
achamos que não preci-
sam. Mas quando as pes-
soas recebem esses alimen-
tos, podemos ver no rosto 
a felicidade delas, é muito 
gratificante para mim e pa-
ra todos os meus amigos”, 
finalizou a estudante.

A Secretaria de Saúde 
de Nova Odessa fez um 
alerta nesta segunda-fei-
ra (19) sobre uma possível 
quadrilha especializada 
que vem aplicando golpes 
contra usuários do SUS 
(Sistema Único de Saúde) 
em cidades da região.

Segundo os relatos re-
cebidos pela equipe ges-
tora da pasta, os golpis-
tas estariam entrando 
em contato via telefone, 
se passando por “funcio-
nários” de hospitais mu-
nicipais ou UBSs (Unida-
des Básicas de Saúde), e 
informando que seria ne-
cessário realizar um pa-
gamento para a “libera-
ção” de exames médicos.

A Saúde da Prefeitura 
de Nova Odessa reforçou 
que o SUS é 100% gratuito. 
“Nenhum exame, consul-
ta ou procedimento rea-
lizado nas Redes Públi-
cas Municipal, Estadual 
ou Federal de Saúde é co-
brado – seja em dinheiro, 
transferência via pix ou 
qualquer outro meio. A 
população deve ficar em 
alerta, pois se trata de um 
crime”, reforçou.

Coordenadora do Hos-
pital e Maternidade Mu-
nicipal de Nova Odes-
sa, a enfermeira Mônica 

Monteiro pediu que mo-
radores fiquem atentos. “É 
muito importante que as 
pessoas fiquem atentas. 
O SUS nunca cobra por 
exames ou consultas. Se 
alguém pedir pagamen-
to ou dados pessoais em 
nome do Hospital Muni-
cipal ou da Prefeitura de 
Nova Odessa, desconfie e 
denuncie”, disse.

A pasta orienta que 
usuários nunca devem 
efetuar qualquer tipo de 
pagamento relacionado a 
serviços de Saúde do SUS 
Municipal, e jamais for-
neçam dados pessoais ou 
bancários por telefone.

“Em caso de tentativa 
de golpe, denuncie ime-
diatamente para o órgão 
responsável, seja a Ouvi-
doria da Secretaria Muni-
cipal de Saúde e do Hos-
pital Municipal ou a di-
reção da UBS mais próxi-
ma”, orientou a pasta.

A Ouvidoria da Rede 
Municipal de Saúde pode 
ser acionada através do te-
lefone (19) 3466-1495, ra-
mal 205, ou e-mail sau-
deouvidoria@novaodes-
sa.sp.gov.br. A Prefeitura 
de Nova Odessa informa 
que está tomando todas 
as medidas cabíveis pa-
ra detectar os golpistas e 
aplicar as punições cabí-
veis, nos termos da legis-
lação vigente.

Saúde alerta sobre 
golpes da falsa 
cobrança de exames 
em Nova Odessa

ESTELIONATO NO SuS
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O município de Horto-
lândia completou 34 anos 
nesta segunda-feira (19). 
Para comemorar a data, o 
deputado estadual Dirceu 
Dalben (Cidadania) refor-
çou compromisso de seguir 
trabalhando por mais qua-
lidade de vida e justiça so-
cial à cidade. O parlamen-
tar informou que já con-
quistou mais de R$ 45 mi-
lhões de investimentos es-
taduais para o município, 
além do tão sonhado ponti-
lhão sobre a linha férrea na 
Vila Real, em construção 
pela concessionária Rumo.

“Hortolândia é uma ci-
dade pela qual temos mui-
to carinho. Jovem e promis-
sora, tem se destacado nos 
cenários regional, estadual 
e nacional. Nesta data em 
que completa 34 anos de 
história, queremos para-
benizar a todos os horto-
landenses, que tanto con-
tribuem para o desenvol-
vimento dessa querida ci-
dade. Para mim, é também 

Deputado Dalben destaca conquistas para Hortolândia

Parlamentar listou intermediações para investimentos em Hortolândia

divulgação

34 anos

O Viveiro Municipal “An-
tônio da Costa Santos”, ór-
gão da Prefeitura de Hor-
tolândia, reabrirá ao públi-
co nesta terça-feira (20), a 
partir das 7h30. O espaço 
fechou temporariamente 
para manutenção, manten-
do-se em trabalho interno 
desde o dia 10 de março.

De acordo com a Secreta-
ria de Meio Ambiente e De-

senvolvimento Sustentável, 
a interrupção momentânea 
no atendimento ao público 
foi necessária para que os 
canteiros, as estufas, os lo-
cais de compostagem e de 
produção de mudas e ou-
tros espaços fossem reor-
ganizados. A “parada” tam-
bém permitiu a recontagem 
e identificação das espécies 
produzidas no espaço.

O Viveiro Municipal é 
responsável pelas mudas 
que embelezam e arbori-

zam a cidade. Além de se-
rem semeadas em cantei-
ros, praças, parques e ou-
tros espaços públicos, elas 
também são doadas à po-
pulação para plantio em 
calçadas e quintais. Basta 
que o morador faça a soli-
citação do serviço “Plantio 
Online”, por meio do site da 
prefeitura, ou retire a mu-
da diretamente no Viveiro. 
No espaço, também é feita 
a doação de adubo orgâni-
co, produzido à base de ga-

lhos, folhas e outros mate-
riais orgânicos provenien-
tes de podas de árvores.

A retirada gratuita de 
uma muda de árvore e de 
40 quilos de adubo orgâ-
nico pode ser feita a cada 
dois meses. 

O Viveiro Municipal es-
tá localizado na Rua Stefa-
no Dilo, 350, no Adventista 
Campineiro. O horário de 
atendimento é de segun-
da a sexta-feira, das 7h30 
às 11h30 e das 13h às 16h.

Viveiro de Hortolândia reabrirá ao público nesta terça

Espaço fechou no dia 10 de março 
para reorganização das estruturas

Área ambiental

divulgação
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Festa Do Peão

Peão se recupera em hospital 
após ser arrastado por touro 
durante rodeio de Hortolândia

Paulo medina  l  hortolândia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Jovem de 20 anos sofreu luxação no joelho em meio à montaria na arena principal, na noite de 
sexta-feira; Daniel Alexandre dos Santos está consciente, fora de risco e internado em observação

Um jovem peão de 20 
anos permanece interna-
do em observação após um 
grave acidente durante a 
Festa do Peão de Hortolân-
dia, na noite de sexta-feira 
(16). O caso ocorreu na are-
na principal do evento e foi 
registrado por frequenta-
dores que assistiam à mon-
taria das arquibancadas.

O peão foi arrastado por 
um touro após seu pé ficar 
preso no equipamento de 
montaria. A fivela da botina 
teria se enroscado no ani-
mal, que continuou a sal-
tar com força, arrastando 
o competidor pela arena.

Após o acidente, o peão foi 
socorrido inconsciente e le-
vado às pressas pelo Servi-
ço de Atendimento Móvel de 
Urgência (Samu) ao Hospi-
tal Municipal Mário Covas.

Segundo informações da 
assessoria de imprensa da segundo assessoria, rapaz não sofreu fraturas depois de acidente na arena da Festa do Peão 2025

divulgação

Festa do Peão, nesta segun-
da-feira (19), o jovem estava 
com quadro estável, passa-
va bem e consciente.

Neste domingo (18), a as-
sessoria havia dito infor-
mação semelhante sobre a 
situação do rapaz.

“O jovem peão Daniel 
Alexandre dos Santos, 20, 
que sofreu acidente na are-
na na noite da sexta-feira, 
16 de maio, está bem, cons-
ciente e fora de risco. Se-
gue internado no hospital 
local Mario Covas, apenas 
em observação (procedi-
mento padrão para garantir 
acompanhamento adequa-
do) e recebendo todo o su-
porte necessário por parte 
da equipe médica e da or-
ganização do evento”.

De acordo com a equi-
pe médica responsável, ele 
não sofreu nenhuma fratu-
ra, apenas uma luxação no 
joelho. “Ressaltamos que 
qualquer informação dife-
rente desta é inverídica e 
deve ser tratada como boa-
to”, disse a assessoria.

Neste ano, o evento 
country previa injetar R$ 8 
milhões na economia local 
e gerar 400 empregos diretos 
e indiretos, segundo os orga-
nizadores. A estimativa era 
de que 60 mil pessoas pas-
sassem pelo recinto da festa, 
que terminou nesta segun-
da-feira (19). A festa é o pon-
to alto das comemorações do 
aniversário de Hortolândia, 
que completou 34 anos. O 
rodeio é realizado pela em-
presa Santana Eventos.

uma honra fazer parte des-
sa história, trabalhando 
por melhorias que impac-
tam positivamente no dia 
a dia das pessoas. Contem 
sempre com nosso manda-
to”, destacou Dalben.

Uma das mais importan-
tes conquistas do deputado 
para Hortolândia é a cons-
trução do viaduto entre o 
Jardim Nova Europa e Su-
maré (Parque Bandeiran-

tes), sobre a ferrovia. As 
obras, realizadas pelo Go-
verno do Estado, estão na 
reta final. O pontilhão vai 
promover a integração en-
tre as cidades e reduzir dis-
tâncias para a população.

Outra importante con-
quista que conta com o 
trabalho e intervenção do 
deputado é a construção 
do viaduto sobre a linha 
férrea na Vila Real, de res-

ponsabilidade da empre-
sa Rumo, que também es-
tá em andamento. Junto 
ao saudoso prefeito Ange-
lo Perugini e ao atual pre-
feito Zezé Gomes (Republi-
canos), Dalben lutou e de-
fendeu perante o Governo 
Federal, Tribunal de Con-
tas da União e o Governo 
Estadual a importância da 
renovação antecipada da 
concessão da Malha Fer-

roviária Paulista – o que 
garantiu a realização des-
te investimento.

Ainda com a intervenção 
do deputado Dalben, Hor-
tolândia também ganhou 
uma unidade própria do 
Poupatempo e uma DDM 
(Delegacia de Defesa da 
Mulher). Na Alesp (Assem-
bleia Legislativa do Estado 
de São Paulo), o parlamen-
tar apoiou a ampliação do 
Fórum (com mais duas Va-
ras Cíveis e uma Criminal), 
bem como votou favorável 
pela instalação de um Car-
tório de Registro de Imó-
veis, Títulos e Documentos 
e Civil de Pessoa Jurídica 
na cidade, a fim de que os 
hortolandenses não preci-
sem ir até Sumaré para ter 
acesso aos serviços.

Também já foi entregue 
para a população a Praça 
da Cidadania, importan-
te projeto do Fundo Social 
do Estado de São Paulo, que 
reúne espaços para a práti-
ca de esportes, atividades 
de cultura e lazer, além de 
salas para cursos de quali-
ficação profissional.

O setor habitacional 
também recebeu atenção 
do deputado, que interme-
diou projetos de regulariza-
ção fundiária e novas opor-
tunidades de realização do 
sonho da casa própria, por 
meio do programa Casa 
Paulista. Já pelo programa 
Bairro Paulista, dois im-
portantes espaços do Jar-
dim Santiago serão revita-
lizados: a Rua Joaquim Jú-
lio Calixto e a quadra de es-
portes Domingos dos San-
tos Maia, na Rua Veloso. 
As melhorias incluem pi-
so drenante, arborização, 
playground, bicicletário e 
outras melhorias.

“Seg u i mos at ua ndo 
para que o município se-
ja contemplado com uma 
FATEC (Faculdade Esta-
dual de Tecnologia), uma 
unidade do Restaurante 
Bom Prato, assim como a 
pavimentação da Estra-
da Luiz Fernando Breda, 
que liga o Jardim Aman-
da a Sumaré, pela Taquara 
Branca, entre outras me-
lhorias importantes”, fi-
nalizou o deputado.



Colisões graves

Rapaz de 22 anos morreu após se chocar com ônibus em Paulínia e mulher perdeu a vida em acidente com caminhão 
na SP-101, no trecho de Hortolândia; ambos os casos ocorreram neste domingo (18) e estão sob investigação policial

Dois acidentes com mo-
tocicletas registrados nes-
te domingo (18) resulta-
ram na morte de um ho-
mem e uma mulher em 
Paulínia e Hortolândia. 
Em Paulínia, um jovem de 
22 anos morreu ao colidir 
sua moto com um ônibus 
na rotatória próxima à pre-
feitura. Já em Hortolândia, 
uma mulher que era garu-
pa faleceu após a moto em 
que estava bater na trasei-
ra de um caminhão na Ro-
dovia Jornalista Francisco 
Aguirre Proença, a SP-101. 
O piloto, de 35 anos, foi so-
corrido em estado gravís-
simo. Ambos os casos es-
tão sendo investigados pe-
la Polícia Civil.

No acidente em Paulínia, 
a namorada do rapaz esta-
va na garupa e ficou grave-
mente ferida. Ainda por cir-
cunstâncias a serem escla-
recidas, a motocicleta co-
lidiu contra um ônibus do 
transporte coletivo urba-
no. Com o impacto, o ca-
sal caiu ao chão.

As equipes da Guarda Ci-
vil Municipal e do resga-
te compareceram ao local 
e prestaram os primeiros 
atendimentos às vítimas. 

Acidente fatal em Paulínia aconteceu na rotatória que fica nas proximidades da prefeitura

Acidentes de moto matam homem 
e mulher em Paulínia e Hortolândia
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Foi constatado o óbito do 
jovem ainda no local.

Os socorristas levaram a 
mulher ao Hospital Munici-
pal de Paulínia, no entanto, 
o estado de saúde dela não 
foi informado.

A Polícia Científica foi 
acionada e realizou os tra-
balhos de perícia técnica. 
Em seguida, o corpo do 

rapaz foi recolhido ao IML 
(Instituto Médico Legal) de 
Campinas. A Polícia Civil 
apura o caso.

Em Hortolândia, a mu-
lher morreu após um aci-
dente envolvendo a moto-
cicleta e um caminhão, na 
SP-101, sentido Campinas. 
A vítima estava na garupa 
da moto.

A motocicleta colidiu 
contra a traseira do cami-
nhão e os ocupantes aca-
baram sendo arremessa-
dos - a moto foi parar sob 
um carro de passeio.

O resgate da conces-
sionária Rodovias do Tie-
tê prestou os atendimen-
tos iniciais ao condutor 
da moto, um homem de 

35 anos, socorrido em es-
tado gravíssimo e encami-
nhado ao Hospital Munici-
pal Mario Covas.

A Polícia Rodoviária este-
ve no local. O trânsito ficou 
lento até a remoção dos veí-
culos da pista. O caso foi re-
gistrado no Plantão Policial 
de Hortolândia, onde a Polí-
cia Civil investigará.
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O vereador Juninho La-
lupe (Republicanos) propõe 
que a Prefeitura de Paulí-
nia disponibilize agentes 
de trânsito nos horários de 
entrada e saída da Escola 
Núcleo, localizada na Ave-
nida dos Trabalhadores, no 
bairro Monte Alegre II.

Segundo o parlamentar, 
o pedido se justifica pelo 
intenso fluxo de veículos 
e pedestres na região, es-
pecialmente nos horários 

de pico. A via concentra co-
mércios, pontos de ônibus 
e, com a movimentação es-
colar, aumenta-se o risco 
de acidentes.

“A presença dos agentes 
é fundamental para garan-
tir a segurança das crian-
ças, dos pais e de todos que 
circulam por ali. Além dis-
so, é um apoio importan-
te à fluidez do trânsito na-
quele trecho”, justificou 
Juninho Lalupe.

Ele também sugere vagas 
de estacionamento em ân-
gulo de 45° ao longo de to-

da a Avenida José Paulino, 
a principal via da cidade.

A proposta visa aumen-
tar o número de vagas dis-
poníveis, especialmente no 
canteiro central da aveni-
da, onde há intenso movi-
mento de veículos e mui-
tos comércios. Segundo o 
vereador, a atual dificulda-
de de estacionamento gera 
transtornos tanto a moto-
ristas quanto a comercian-
tes da região.

Lalupe pede ainda a re-
construção da EMEI José 
Pavan, no bairro Edith de 

Campos Fávero. A unidade 
foi demolida por problemas 
estruturais e, desde então, 
famílias aguardam uma 
nova creche na região, que 
está em constante cresci-
mento populacional.

No setor de seguran-
ça pública, o parlamen-
tar indica base da Guarda 
Civil Municipal na região 
do Parque da Represa, des-
tacando a quantidade de 
moradores do local e a ne-
cessidade de uma resposta 
mais ágil em situações de 
emergência.

Vereador pede agentes de trânsito em escola de Paulínia

Juninho Lalupe sugere ação de agentes nos 
horários de entrada e saída da escola Núcleo

Presença na rua
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Empresa municipal res-
ponsável pelos serviços de 
saneamento básico de Nova 
Odessa, a Coden Ambiental 
informou que nesta quar-
ta-feira (21), o fornecimen-
to de água será interrompi-
do temporariamente, das 8h 
às 12h, para a continuidade 
dos serviços de troca e mo-
dernização da rede de dis-
tribuição no Jardim Eneides 
Industrial. Serão afetados o 
Parque Industrial Recanto, 
Industrial Progresso, Indus-
trial Cachoeira, Parque In-
dustrial Harmonia, Jardim 
Eneides Residencial e Jar-
dim Eneides Industrial.

A iniciativa faz parte de 
um projeto abrangente de 

modernização do sistema 
de distribuição de água que 
envolve a substituição de 7,2 
mil metros de rede por tu-
bulação PEAD (Polietileno 
de Alta Densidade) no Jar-
dim São Manoel e nos lotea-
mentos industriais Recan-
to e Eneides. O investimen-
to totaliza R$ 3,5 milhões.

Os trabalhos no Jardim 
São Manoel já foram con-
cluídos. Nos setores in-
dustriais, 80% da obra es-
tá pronta e a previsão é que 
os serviços sejam encerra-
dos até o início de junho, o 
que contribuirá significati-
vamente com a redução de 
perdas de água na região.

Durante a parada da pró-
xima quarta-feira, será fei-
to o capeamento da tubula-
ção antiga em mais um tre-
cho do projeto, além da ins-
talação do sistema by-pass, 
que direciona a água pa-
ra mangueiras provisórias, 
assegurando a manutenção 
do abastecimento até que a 
obra esteja finalizada.

CoMBaTe Às PerDas
Atualmente, Nova Odes-

sa atende 100% da popu-
lação com abastecimento 
de água, beneficiando seus 
62 mil habitantes por meio 
de uma rede de distribui-
ção de 295 km. Deste total, 
76,14 km já foram trocados 
por tubulações em PEAD e 
o restante permanece em 
PVC. Materiais como ferro 
fundido, cimento amianto 
e outros empregados em re-
des antigas foram comple-
tamente extintos.

Além da troca das redes 
principais, a Coden Ambien-
tal já substituiu 8.890 ramais 
de abastecimento por tubos 
PEAD, reforçando os esfor-
ços para reduzir as perdas 
de água e garantir um servi-
ço mais eficiente e sustentá-
vel para a população.

Em caso de dúvidas ou 
emergências, os consumi-
dores podem entrar em 
contato com a Coden Am-
biental pelo telefone gratui-
to 24h 0800 771-1195.

Coden segue modernização de redes 
de água no Jardim Eneides Industrial

Companhia faz interrupção temporária no abastecimento nesta quarta-feira
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Policiais militares 
prenderam uma mu-
lher por agredir fisica-
mente o próprio filho 
de 12 anos, neste do-
mingo (18), no Parque 
General Osório, em 
Sumaré. O adolescen-
te apresentava lesões 
devido às agressões. 
Os policiais encontra-
ram a mulher bastan-
te alterada. Segundo 
o sogro informou, ela 
havia feito uso de en-
torpecentes e durante 
a discussão bateu no 
menor. Foram consta-
tadas lesões no super-
cílio e no lado esquer-
do do rosto da vítima.

Diante da gravida-
de, foi necessário o 
uso de força física mo-
derada para conter a 
mulher, que foi condu-
zida ao Plantão Poli-
cial de Sumaré, onde 
permaneceu à dispo-
sição da Justiça. 

| Cézar Oliveira

Mulher é presa 
após agredir 
próprio filho 
em Sumaré

Cézar oliveira  l  região
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br


